
JONAS RENCONTRE UN DIEU D'AMOUR

Culte du dimanche 15 novembre 2020 (Trame du culte par visio-conférence)



Voici venu le temps
de re-poser nos vies

dans la Parole

Voici venu le temps
de donner de l'espace

à notre prière

Voici venu le temps
d'accueillir la Présence

qui nous bénit

Que la paix de Dieu
Père, Fils et Souffle saint,

soit avec nous tous ce matin !

Qu'elle nous achemine vers la joie
qui est au-dessus de toute joie !

Francine Carillo



45 – 18 

1. Maître des grands espaces, 
Qui fais souffler le vent,
Viens en moi prendre place,
Sois mon Seigneur vivant !
Refrain
Maître des grands espaces,
De la mer et du vent,
Que l’Esprit saint qui passe
Transforme aussi ton enfant !



Seigneur, sans arrêt, tout change autour de nous 
au point que nous cherchons alors des repères fixes, 
des lieux ou des affirmations qui nous rassurent. 

Pardon pour nos craintes et nos angoisses.

Oui, Seigneur, tout change 
et pourtant, nous voyons et reconnaissons les mêmes problèmes
qui reviennent entre les humains : 
les uns avancent en laissant derrière eux les faibles, 
les uns s'imposent à l'égard des autres dans des rapports de force continuels, 
les uns qui pensent savoir ce qui est bon pour les autres, 
et parfois les uns font simplement fi des autres. 

Pardon pour notre indifférence et notre nonchalance.

Nous te prions, que ton Esprit nous anime et nous bouscule 
afin que nous acceptions de changer 
en nous laissant libérer des craintes et des angoisses, 
et en devenant des artisans vigilants de la justice et de la paix, 
tout simplement des acteurs sereins et joyeux !

D'après Michel Hoeffel - Parole pour tous 2005



3. Toi qui remplis la terre
D’eau fraîche et de chaleur,
Ranime et désaltère
Cette soif de mon cœur !

Refrain : Maître des grands espaces,
De la mer et du vent, que l’Esprit saint qui passe
Transforme aussi ton enfant !

Disons ensemble 
Si notre cœur nous condamne, Dieu est plus grand que notre cœur …

Il connaît nos faiblesses et nos tentations, 
Nos peurs et nos hésitations,
Nos blessures et nos souffrances.

Jésus, le Christ est plus grand que notre cœur. Il nous assiste dans nos tentations.
Il nous délivre de nos peurs. Il nous accompagne dans nos épreuves.

Dieu le Père, le Fils et le Saint Esprit est plus grand que notre cœur.
Il nous relève. Il nous pardonne. Il nous envoie.

4.



4. Toi qui laisses l’espace 
Pour servir et mourir,
Je veux suivre ta trace,
Je veux t’appartenir. 

Refrain : Maître des grands espaces,
De la mer et du vent, que l’Esprit saint qui passe
Transforme aussi ton enfant !

Oui, en toi, le pardon est toujours possible 
Tu transformes l'éloignement en proximité.
Auprès de toi, la logique calculatrice n'a pas cours.
En toi, ce qui est prévisible ne se réalise pas de façon inévitable.

Car tu nous ouvres des chemins nouveaux.
Guidés par toi, nous pouvons aller en avant.



PRIÈRE D'ILLUMINATION 

Tu sais combien notre foi est timide, 
notre espérance est peureuse, 
notre amour est compté.

Mais lorsque nous ouvrons notre bible, 
nous y lisons que tu es un Dieu 
qui accueille et qui pardonne ceux qui se tournent vers toi. 

Alors, Seigneur, nous nous tournons vers toi 
afin que tu renouvelles notre foi, 
que tu vivifies notre espérance, 
que tu multiplies notre amour, 
que tu illumines notre lecture : 

Oui, Seigneur, nous te le demandons : 
sois notre force. Amen. 



Lecture de Jonas, à partir de Jonas 3, 9 jusqu'à la fin du livre 

« J'ai raison ! »  … oh combien de fois, nous le pensons tout bas.
Ou nous le disons, tout haut. « J'ai raison ». … et effectivement, Jonas a bien raison : Dieu est un Dieu long à la colère, plein de pitié…

Raisonner est humain. Raisonner est sécurisant.
Car la a raison désigne les contours d'un comportement prévisible.
Toutefois, Dieu (s'il est Dieu, parce qu'il est Dieu) ne se laisse pas enfermer dans nos propres schémas, 

soient-ils aussi prévisibles que possibles. 

Le comportement des gens de la grande ville avait suscité la réaction de Dieu.
Mais Jonas découvre que c'est une réaction logique… mais pas automatique. 
Dieu avait fait annoncer sa sanction, logique et  implacable, face à un comportement avide et destructeur.

Œil pour œil, … serait-ce vraiment là le projet de Dieu ? Comment Jonas peut supposer une annonce de destruction sans ouverture possible ? 
Son dieu a quelque chose de cruel, voire de pervers. 

L'annonce, ne doit-elle pas être accompagnée de l'espoir qu'elle ait un impact ? 
Porter un message, c'est traiter l'autre en humain capable de se reprendre.

La raison de Dieu rend les humains capables d'être plus grand que leur réalité :
Ils peuvent revenir sur leur projets.
Ils gardent la liberté à faire demi-tour.

Dieu n'est pas esclave des logiques humaines, des jugements qui avancent comme des bulldozers.
Les Ninivites ont osé sortir de leur propre système de puissance. 
Etait-ce bien raisonnable ? 
Ils avaient tout à gagner … ou tout à perdre !

Aujourd'hui, nous sommes imbriqués dans des logiques implacables : économiques, sanitaires, sécuritaires... 
Lors de notre deuxième confinement, on parle presque plus de ce qu'a animé tant d'échanges en printemps : un avant et un après.
Tant de processus continuent à se dérouler comme avant. Les changements se mettent en place, timidement, contraints... 

Sommes-nous comme Jonas ? Restons-nous collés à nos raisonnements anciens, bloqués sur nous-mêmes ?
Ou saurons-nous ouvrir nos yeux pour un changement profond dont nous serons appelés à être témoins ? 

Si Jonas ouvre son raisonnement au Dieu de l'univers qu'il confesse, il a tout à gagner.
Si nous ouvrons nos existences au Dieu d'amour que Jonas confesse, nous allons être surpris. 

Angelika Krause



Musique - Partageons la volonté de Dieu 

Heureux ceux qui n'ont que tendresse pour résister, 
leurs yeux seront consolés

Heureux ceux dont le corps est offrande et service,
ils ne rêvent pas leur vie

Heureux les inquiets,
ils cueilleront la joie à la pointe de leur attente

Heureuses les mains qui s'ouvrent
demain grandira sous leurs doigts

Heureux ceux qui vivent des temps creux,
ils sont au carrefour de Dieu

Heureux ceux qui gardent des question,
ils percevront la place du mystère

Suzanne Schell



47-21. J’ai besoin de ta confiance

1. J’ai besoin de ta confiance
Pour vivre chaque jour. 
J’ai besoin de ta présence. 
J’ai besoin d’être sûr de ton amour. 

2. Pouvoir frapper à ta porte,
Parler en vérité,
Savoir que tu réconfortes
Et chez toi être toujours invité. 

3. J’ai besoin de ta patience,
De ta sincérité. 
Tu entends mes confidences,
Et chez toi, je suis en sécurité.





Père, ta Parole nous a redit ton amour pour ce monde.
Nous te demandons de venir élargir l’espace de nos vies. 

Nous souhaitons pouvoir cueillir, accueillir, 
recueillir les êtres et les choses qui surviennent sur nos chemins, 

chanter avec celles et ceux qui rient, 
pleurer avec celles et ceux qui souffrent, 
songer avec celles et ceux qui rêvent, 
nous insurger avec celles et ceux qui pointent du doigt l'injustice

dire oui avec celles et ceux qui construisent, 
dire non avec celles et ceux qui résistent à l'inacceptable, 

prier dans le silence, 
et agir avec celles et ceux qui transforment.

Oui, laisse-nous cueillir les fruits de nos rencontres,
accueillir ce qui n'est pas coutumier dans nos vies et de  
recueillir les êtres qui surviennent sur nos chemins,

Recueille-nous en ta présence !

Amen


